

Autor:  
Nacho Gómez



51005851@educa.jcyl.es

mwm.iesfrayluisdeleon.es

**violencia**

**convivencia**

semana cultural 4-14 de abril de 2011

iesfrayluisdeleon  
salamanca

# VIOLENCIA O CONVIVENCIA

## PRESENTACIÓN

La violencia física y psíquica contra individuos y grupos humanos, a veces etiquetados por su condición étnica, sexual, escolar, de clase, ideológica o de otro tipo, todavía constituye una grave lacra para la convivencia en sociedades democráticas como la nuestra.

En el curso de la historia de España se han desplegado diversas modalidades de violencia extrema, que conviene conocer e interpretar a la luz de nuestras preocupaciones de hoy. A pesar del desarrollo de un derecho humanitario de carácter internacional (desde la declaración de derechos humanos de 1948 hasta la creación, cincuenta años después, del Tribunal Penal Internacional) y de la proliferación normativa que trata de proteger a las mujeres de la violencia de género y a los menores de edad de todo tipo de abusos, persiste una violencia estructural y cotidiana que sigue maltratando a determinadas personas por su edad, sexo o condición social.

En esta ocasión la semana cultural del IES Fray Luis de León busca educar para la convivencia pacífica y contra la violencia, lo que implica una reflexión colectiva e individual sobre las raíces que han ocasionado en nuestro presente y en el pasado actuaciones atentatorias contra la integridad física y la dignidad de los seres humanos. Esta voluntad educativa persigue convertir el pensamiento y estudio de estos temas en fuerza motriz de un auténtico compromiso institucional del centro y de las personas que en él trabajan y estudian a favor de un sistema de convivencia fundado en el respeto y defensa de los derechos humanos.

## PROGRAMA DE ACTIVIDADES

### CONFERENCIAS, CHARLAS Y MESAS REDONDAS

#### 1. Lectura de poemas contra la violencia

Día 4 de abril, lunes, a las 12 horas en la Biblioteca del IES Fray Luis de León.  
Departamento de Lengua y Literatura en colaboración del Departamento de Música.

#### 2. La violencia machista.

Con **Luisa Velasco Riego**, inspectora de la Policía Local, autora de "Lo que tenemos que saber sobre la violencia de género, guía para chicas y chicos" y **Cristina Klimowitz**, concejala de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Salamanca.

Día 5 de abril, martes, a las 12 horas en el Salón de Actos del IES Fray Luis de León.

#### 3. La violencia escolar

Charla-experiencia con alumnos de la ESO y padres de alumnos por el Programa Escuela de Familia del Ayuntamiento de Salamanca.

Día 6 de abril, miércoles, a las 12 horas en el Salón de Actos del IES Fray Luis de León.

#### 4. La violencia o lo peor de cada uno.

Con **Soledad Murillo**, profesora de la Facultad de Sociología de la Universidad de Salamanca.

Día 7 de abril, jueves, a las 12 horas en el Salón de Actos del IES Fray Luis de León.

#### 5. Genocidio y violencia colonial: la conquista de América. Fronteras de violencia extrema: México-USA.

Día 8 de abril, viernes, a las 12 horas en el Salón de Actos del IES Fray Luis de León.  
Presentación de trabajos de alumnos de 2º de Bachillerato.

Con los profesores **Raimundo Cuesta**, **Juan de Manuel** y **Sofía Corral**.

#### 6. Lectura dramatizada.

"**No me hagas daño**" de Rafael Herrero Martínez.

Día 11 de abril, lunes, a las 12 horas en el Salón de Actos del IES Fray Luis de León.  
Departamento de Lengua y Literatura del Centro.

#### 7. Las consecuencias de la violencia.

Proyecciones comentadas por sus autores.

**El Sahara en el corazón**, con **Andrés Barés**, miembro de AMPUSABE (Amigos del Pueblo Saharaui de Béjar).

**El Líbano, un polvorín latente**, con **José Luis Rodríguez**, profesor y viajero, miembro del Departamento de Apoyo Externo del Centro.

Día 12 de abril, martes, a las 12 horas en el IES Fray Luis de León.

#### 8. Violencia política en la historia reciente de España: Dictadura, Transición y democracia.

**Ana del Bosque Arín**, niña de la guerra.

**Gaspar Martínez Lorente**.

Mesa redonda con protagonistas de nuestra historia contemporánea y testigos/víctimas de la violencia.

Día 13 de abril, miércoles, a las 12 horas en el Salón de Actos del IES Fray Luis de León.

#### 9. Reflexiones escolares sobre la violencia.

Música y dramatización sobre el 11-M.

Departamento de Música del IES Fray Luis de León.

Día 14 de abril, martes, a las 12 horas en el IES Fray Luis de León.

## OTRAS ACTIVIDADES

#### - TEATRO

El grupo **Esos Escénicos** presenta la obra teatral: **S.O.S. 016**, de **Pablo Málaga**.  
Día 13 de abril, miércoles, a las 19 horas en el Salón de Actos del IES Fray Luis de León.

#### - EXPOSICIÓN

**Pasados que pesan. Tres caras de la España reciente**.  
Hall del Instituto, del 4 al 14 de abril de 2011.